



Departamento de Comunicación y Relaciones Públicas

Rector de la UAA presenta su segundo informe de labores de su segundo periodo rectoral



Boletín 023

- El Dr. en C. Francisco Javier Avelar González rindió cuenta sobre las acciones de la UAA en materia de docencia, investigación, vinculación y gestión, así como los proyectos enfocados a atender problemáticas derivadas de la pandemia.
- Previo a su mensaje, extendió un reconocimiento póstumo a Don Humberto Martínez de León.
- Durante 2021, la UAA logró más de cuatro millones de impactos en beneficio de la sociedad.

En sesión solemne realizada de manera virtual y transmitida a través de los canales de comunicación de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, el rector de la institución, Dr. en C. Francisco Javier Avelar González, rindió el segundo informe de labores de su segundo periodo de administración, correspondiente al año 2021. Previo a su mensaje dirigido a la comunidad universitaria y la población en general, extendió un reconocimiento póstumo a Don Humberto Martínez de León, primer rector de la institución y un gran humanista con visión, que, encabezando a un destacado grupo de







académicos, trabajó arduamente para que se fundara la UAA.

El rector de la UAA abrió su mensaje señalando que la crisis por la pandemia y los errores que se han cometido al enfrentarla han dejado dos lecciones preponderantes: debe lograrse una mejor comunicación entre las ciencias, la academia y la sociedad, así como actuar siempre desde la previsión y fundamentando las decisiones en conocimientos objetivos y corroborables.

Con respecto al trabajo de la Autónoma de Aguascalientes, mencionó que, aun en circunstancias adversas, durante 2021 la UAA logró más de cuatro millones de impactos en beneficio de la sociedad, entre los que destacó aquellos especializados en salud física, psicológica y social a través de la Unidad Médica Didáctica, sus clínicas y diversos programas de asesoría. Además, destacó que todos los programas de pregrado y de posgrado de la universidad lograron el reconocimiento a su calidad, otorgado por instituciones evaluadoras de prestigio nacional. Gracias a eso, la UAA se situó como una de las universidades mejor posicionadas en diversos indicadores medulares -como el de eficiencia terminal- dentro los rankings del Consorcio de Universidades Mexicanas.

El Dr. Avelar también resaltó que, en los últimos cinco años, la UAA ha aumentado 236% el monto para becas ordinarias y 200% el número de estudiantes beneficiados; además, tanto en 2020 como en 2021 se dieron apoyos especiales, como el préstamo de computadoras y el pago de paquetes de internet a alumnos que no cuentan con estas herramientas. En materia de investigación, el rector dio a conocer que actualmente la institución ha generado alrededor de 300 proyectos y 300 productos de investigación validados, así como casi 8 mil citas externas al trabajo de sus investigadores.

Para lograr que todas las actividades de la UAA pudieran llevarse a cabo en contextos presenciales, híbridos y virtuales, se adecuaron y habilitaron las instalaciones universitarias, a fin de que pudiesen funcionar plenamente en cualquier esquema posible. Gracias a ello, al finalizar 2021, el 85% del alumnado regresó a clases presenciales de manera escalonada y con todas las condiciones de seguridad sanitaria pertinentes.

El rector de la máxima casa de estudios de la entidad enfatizó en que todos los logros anteriores se consiguieron manteniendo la viabilidad económica, mediante la optimización y racionalización de recursos. Así, en 2021 la UAA cumplió con todas sus obligaciones financieras, logrando el reconocimiento al 100% en materia de transparencia. A manera de cierre, mencionó que, a fin de vencer los discursos y acciones que parten de dogmas y creencias sin sustento que se han multiplicado entre la sociedad, las universidades tienen el deber de formar integralmente a los estudiantes, para que estos asuman un rol de vasos comunicantes entre las ciencias, las academias y la población, y que coadyuven a buscar soluciones a las problemáticas contemporáneas, desde el pensamiento crítico y la racionalidad.







En su momento, el Contador Público Martín Orozco Sandoval, Gobernador Constitucional del Estado, mencionó que, pese al año complicado que han vivido todas las instituciones con la llegada de la pandemia, la Universidad Autónoma de Aguascalientes es ejemplo de responsabilidad y compromiso social, pues ha continuado sus labores garantizando siempre la protección de su comunidad y además ha fungido como un eje fundamental para la entidad al colaborar en las brigadas de vacunación contra la COVID-19. Destacó que, como se ha hecho hasta el momento, Gobierno del Estado seguirá colaborando de la mano con la universidad en favor de las necesidades de la población.

Por su parte, en representación de la Mtra. Delfina Gómez Álvarez, Secretaria de Educación Pública, la directora general de Educación Superior Universitaria e Intercultural de la SEP, Dra. Carmen Enedina Rodríguez, expresó que desde la SEP se respeta de manera irrestricta la autonomía de las universidades estatales, particularmente de la Autónoma de Aguascalientes que mantiene su compromiso con la educación ante una comunidad estudiantil de más de 20 mil alumnos; compartió que los logros mencionados durante este ejercicio de transparencia son un reflejo del trabajo colectivo que realizan los miembros de la comunidad universitaria. Durante su mensaje aplaudió el sentido humanista de los profesores que tuvieron a bien abrir las puertas de su hogar para que, a través de diversas plataformas, los estudiantes pudieran continuar con sus estudios a pesar de la pandemia.

De igual modo, el Mtro. Jaime Valls Esponda, Secretario General Ejecutivo de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior, extendió un amplio reconocimiento al rector de la UAA por las estrategias y medidas implementadas durante el periodo 2020-2021. Resaltó que sin duda ello ha repercutido en que la Autónoma de Aguascalientes ha logrado una estabilidad y equilibrio financiero con estricto apego a los principios de transparencia y a la rendición de cuentas; a la par destacó el trabajo que ha realizado la institución durante la pandemia, desde el apoyo de sus estudiantes para la vacunación de miles de personas, así como el préstamo de sus instalaciones para colaborar de manera intensa como centro de vacunación. En suma, expresó que los logros dados a conocer, coadyuvan en la formación de profesionales y la contribución en el fortalecimiento académico para el desarrollo de Aguascalientes y el país.

Durante esta sesión solemne participaron de manera virtual el Mtro. J. Jesús González Hernández, Secretario General de la UAA; integrantes de la Honorable Junta de Gobierno y el Honorable Consejo Universitario; el Mtro. Juan Manuel Flores Femat, Secretario General de Gobierno y representante personal del contador público Martín Orozco Sandoval, Gobernador del Estado; la Diputada Ana Laura Gómez Calzada, Presidenta de la Mesa Directiva de la Diputación Permanente del Honorable Congreso del Estado de Aguascalientes; Magistrado Juan Rojas García, Magistrado Presidente Del Supremo Tribunal De Justicia; el Mtro. Ulises Reyes Esparza, Director General del Instituto de Educación de Aguascalientes (IEA), así como ex rectores de la institución, invitados especiales y







miembros de la comunidad universitaria.

---000--- Ciudad Universitaria 28 de enero del 2022